



SÍNTESIS DE MEDIOS ELECTRÓNICOS

MATUTINA	Radio
<i>Martes 24 de marzo de 2009</i>	
EL. Entre líneas (XEJX 1250 AM Radio Fórmula)	MR. Magazine Radio
PIQ. Panorama Informativo Querétaro (97.9 fm Grupo ACIR)	NC. Noticentro (XEKH 1020 AM Respuesta Radiofónica)
PC. Para Continuar (95.5 fm, Multimundo Radio)	AI. Al Instante (Radio Capital 1450 am)

POLÍTICA

Cabeza. Será este martes cuando en sesión de cabildo se dé a conocer la solicitud de licencia del edil **Manuel González Valle**. (MR)

El PRI aclara mediante comunicado, que la participación de Fernando Ortiz Arana en el proceso electoral es ajena a alguna candidatura. (EL)

Advierte la CTM que los trabajadores darán voto de castigo a los políticos que no entiendan las necesidades del sector obrero. El secretario general de la sección I, **Ceferino Ramírez**, mencionó que se debe trabajar en beneficio de la gente. (MR)

LEGISLATURA

Cabeza. El presidente de la mesa directiva de la Legislatura, **Miguel Martínez Peñalosa**, está incurriendo en una irresponsabilidad, al no llamar al suplente del priísta **Magdaleno Muñoz**, diputado al que le fue autorizada una licencia para ausentarse del 26 de enero al 31 de marzo. (EL)

SECCIONES

Juan José Arreola y **Teresa Garay** comentan que cuando los políticos utilizan una canción para sus campañas electorales, cometen plagio, porque no pagan los derechos de autor, por lo que ahora los músicos y compositores están preocupados porque ya vienen las campañas. Un jingle cuesta entre 2 mil y 3 mil pesos por hacerlo, por lo que sería mejor que los políticos los utilizaran y no plagiarse canciones. Sin embargo utilizan las canciones porque ya está probado que sí pegó, pero entonces que paguen los derechos... La PGR está ofreciendo millones de pesos por denunciar a los narcotraficantes, pero no creen que esto vaya a funcionar pues la gente prefiere no meterse en esas cosas; mejor deberían utilizar ese dinero en otra cosa que sí sea más efectiva... En el municipio de San Juan del Río ya corrieron a **Gregorio López**. **Jorge Rivadeneira** se esperó hasta el último momento para darle *un sape bien puesto*. Acusan a **Gregorio** de 9 irregularidades, entre ellas que prestaba dinero a los

trabajadores con intereses muy altos, además de que no se presentaba a trabajar y con un sueldo de 60 mil pesos. (MR)

Enrique Mandujano comenta que mañana, 25 de marzo inician legalmente las precampañas electorales. Señala que los candidatos del PAN y del PRI, no son gente que se vea, pueda proponer otras cosas; es historia de lo mismo, pero ojalá se equivoque. Considera que ya a **Fernando Ortiz Arana** se le pasaron los tiempos, está alejado de los nuevos electores... Sobre las recompensas que ofrece la PGR por denunciar a narcos, opina que es una corresponsabilidad y reconocimiento de que el poder está en la sociedad. El gobierno se deslindó de la sociedad y ahora vemos los resultados. Debe preguntarse a la gente, más sociedad y menos gobierno, pues no se puede imponer a la gente... Comenta que **Arturo Maximiliano García Pérez** ni quería ser candidato a diputado y el PAN lo metió sin que él si inscribiera siquiera. Ahora ¿qué va a hacer? (EL)

ECONOMÍA Y NEGOCIOS

La Secretaría de la Contraloría no ha recibido ninguna denuncia por los supuestos vuelos no reportados del gobierno del estado en el avión Junípero. (MR)

Entrevista. **Álvaro Martínez Echeverría y García Dueñas**, experto en asuntos jurídicos de la banca oficial española y conocedor de asuntos de ética de los negocios, comentó que ayer realizó una conferencia en el Tec de Monterrey, titulada "Entorno económico, financiamiento de empresas y mercado de valores global". Comentó que las tasas de interés que cobran los bancos en México son muy altas, en España están alrededor del 4%. México está aguantando muy bien la crisis financiera, quizá porque tenga una reserva de divisas fuerte y porque se están haciendo bien las cosas en la nación. Opina que en México no se nota la crisis como en España, de una forma tremenda. La banca mexicana, si quiere modernizarse, debe recortar los intereses tan desmedidos y ofrecer algo más accesible al ciudadano; así será más rentable para todos. (MR)

EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN

Denuncian de un aviso de la secundaria general 1, en el que se informa que la dirección y la asociación de padres de familia recuerdan pagar una cuota de 75 pesos para remodelar butacas y entregarlo el día de la entrega de calificaciones. Después en otra llamada, una señora señala que todos los padres de familia votaron a favor, porque la USEBEQ no quiso poner las butacas. (EL)

El señor Jiménez denuncia que su hijo presentó el propedéutico para entrar a la facultad de derecho; eran cientos de jóvenes que pagaron 3 mil pesos y sólo reciben a 50 alumnos. (EL)

Se firmó el contrato de comodato para la entrega de la preparatoria Bicentenario a la Universidad Autónoma de Querétaro en la delegación de Santa Rosa Jáuregui, donde el alcalde **Manuel González Valle** manifestó que con esto se deja en claro que la educación es sin duda el eslabón más firme para el desarrollo de los joven es. (EL)

Cabeza. Este lunes el edil **Manuel González Valle** entregó al rector de la UAQ, **Raúl Iturralde**, la preparatoria bicentenario, la cual tuvo una inversión de 31.26 mdp y atenderá a mil 500 jóvenes. (MR)

El rector de la Universidad Autónoma de Querétaro, **Raúl Iturralde Olvera** indicó que será hasta mayo y junio cuando se determinen los programas que serán trasladados al campus del viejo aeropuerto. Consideró por tanto que hasta el 2010 estarían en posibilidades de iniciar operaciones. (EL)

Personas de Santiago Mexquititlán en el municipio de Amealco, denunciaron a las afueras de la USEBEQ, cambios exagerados de maestros y actitudes ofensivas humillantes por parte de las autoridades educativas de la zona, dijo una de las madres de familia del lugar, **Estela Fernández**. (EL)

30 Padres de familia y maestros de la escuela primaria Francisco I. Madero de la comunidad de Santiago Mexquititlan en Amealco, se manifestaron en la USEBEQ, por la rotación de maestros de quinto año que no hablan otomí. (MR)

Cabeza. Al respecto la Secretaría de Educación informó que se está buscando solucionar el problema de la rotación de maestros en la comunidad de Amealco. (MR)

Cabeza. La facultad de Bellas artes de la Universidad Autónoma de Querétaro organiza el concurso *Basura, materia prima para el arte*. (EL)

Cabeza. Da a conocer la Facultad de Bellas Artes la convocatoria para el concurso basura materia prima, en el que se busca generar proyectos artísticos a partir de desechos sólidos, con la intención de fomentar un respeto a los ecosistemas. (MR)

SOCIEDAD

Este lunes, transportistas de carga causaron severos problemas viales. Esta mañana continúan parados en la carretera México-Querétaro, debido a los problemas a los que se enfrenta este sector. Exigen bajar el precio del diesel y desaparecer el IETU. El delegado de la CONATRAM dijo que esperarán hasta el medio día de hoy, por el resultado de las negociaciones en la ciudad de México. (EL)

Alrededor de 200 transportistas de la CONATRAM se manifestaron en un carril en la autopista México – Querétaro a la altura del Papanoa, demandando que el precio del diesel baje, se suspenda el IETU y la reducción del 50% del cobro del peaje, informó su delegado estatal **Enrique Peña López**. (MR)

En la carretera México – Querétaro en el tramo San Juan del Río – Querétaro, cerca de 250 unidades de los transportistas se sumaron al paro y tomaron un carril de la autopista para manifestarse. (MR)

Sondeo. Denuncian transportistas de la CONATRAM, que frecuentemente son extorsionados por autoridades de los 3 niveles de gobierno, dijeron que las extorsiones van de los 100 a los 3 mil pesos. (MR)

Será en 3 meses cuando se realicen las licitaciones públicas para implementar el sistema de prepago en el transporte público urbano. La subsecretaría de gobierno estatal apuntó que se tomarán todas las medidas a fin de mejorar el servicio. (MR)

Cabeza. Hasta el momento se tienen registradas 517 mujeres y 165 hombres dedicados al sexo-servicio, de las cuales, 259 mujeres y 73 hombres, están en activo, dio a conocer el Secretario de salud, **Rafael Ascencio**, quien sin embargo reconoció que esta es sólo una cifra parcial. (EL)

Denuncia la secretaria de la Asociación de vecinos del centro histórico y el barrio de la Cruz, **Norma Torres**, que se han incrementado los bares y antros en viviendas que no cuentan con los requerimientos básicos, como los estacionamientos, salidas de emergencia y aislantes de ruido, provocando molestias. Las autoridades no han dado respuesta a su queja. (MR)

La Secretaría de Seguridad Pública municipal envió una carta a la FEMEXFUT para negar sus afirmaciones en torno a una supuesta negligencia en el partido de gallos blancos-Irapuato. **Armando Sánchez Estrada** afirma que su responsabilidad es a nivel de cancha y en el exterior y niega haber recibido algún detenido por parte de la policía estatal para su detención. (EL)

Dos personas detenidas antes el partido del Querétaro este fin de semana; sin embargo nunca recibieron a disposición a 14 personas que se encontraban al interior del inmueble, por lo que además ya se investigan posibles malos tratos de los uniformados municipales contra los aficionados, dijo el titular de la Secretaría de Seguridad Pública municipal, **Armando Sánchez Estrada**. (EL)

Cabeza. Da a conocer la Secretaría de seguridad pública municipal de Querétaro que se está investigando sobre los casos de uso excesivo de la fuerza pública de los elementos policíacos, durante la bronca que se registró en el partido de Gallos Blancos contra el Irapuato el pasado sábado en el estadio Corregidora. (MR)

MUNICIPIOS

Con la buena respuesta de la gente durante este fin de semana en el parque Bicentenario, se estudiarán las áreas verdes detectadas en que de manera natural de acuerdo al paso de las personas esos días, se ubicarán andadores, aseguró el Secretario de servicios públicos, **Juan Alberto González Arce**. (EL)

Cabeza. Los festejos del equinoccio en el municipio de Corregidora dejaron como saldo 25 detenidos por faltas administrativas, informó la Secretaría de seguridad pública municipal. (MR)

Cabeza. En Corregidora diariamente abren de 2 ó 3 tiendas de conveniencia o farmacias, con lo que se generan nuevos empleos, manifestó la Secretaría de desarrollo sustentable municipal. (MR)

Cabeza. Entrega la administración municipal de Corregidora mil 165 becas a estudiantes de todos los niveles, como parte del programa "Vamos por tú educación". (MR)

Cabeza. Del 3 al 4 de abril se llevará a cabo el concurso nacional de huapango huasteco, en el municipio de San Joaquín se calculan 550 participantes y 7 mil visitantes, a la edición número 40. (MR)

La situación económica puede ser un factor de riesgo para la celebración del festival nacional de Huapango en San Joaquín. (EL)

Cabeza. El 5 de abril se realizará el octavo concurso de interpretación de violín en San Joaquín, cuyo premio principal será un instrumento musical similar, con un valor superior a los 25 mil pesos. (MR)

Cabeza. Fue reabierto el campamento Jabalí, en Pinal de Amoles, el cual resultó afectado por las lluvias del 2008, indicó la Secretaría de Turismo. (MR)

ECOLOGÍA Y SALUD

En lo que va de la temporada de cuaresma, se han decomisado ya 65 kilogramos de mariscos contaminados, principalmente en establecimientos del municipio de Jalpan y un centro comercial de la capital queretana, dio a conocer **Raúl Figueroa**, Director de fomento y regulación sanitaria de la secretaría de salud. (EL)

Cabeza. 780 piezas de pescado en mal estado ha decomisado la dirección de regulación sanitaria como parte del operativo de vigilancia de cuaresma. (MR)

Cabeza. De acuerdo a las autoridades del sector salud, las principales causas de muerte entre la población son la diabetes, los paros cardiacos y la cirrosis. (MR)

Cabeza. Asegura el secretario de salud **Rafael Ascencio**, que el abasto de medicamentos se encuentra al 95%, aunque lo considera como un área de oportunidad para mejorar. (EL)

Entrevista. **Norma Haro**, del Club Rotario Olín invita a la 13ª campaña de prevención del cáncer cérvico uterino, 27 y 28 de marzo en la clínica que está en Ignacio Ramírez 3-A en la colonota Cerro de las campanas. (EL)

Cabeza. En 62 comunidades y en la capital del Estado se ha detectado la presencia del mosquito portador del dengue, informó la Secretaría de Salud. En el 2008 se reportaron 5 casos de la enfermedad. (MR)

AGRICULTURA

Cabeza. Se aplicará medio millón de pesos para el programa de emergencia por el estiaje, principalmente las asociaciones ganaderas de la sierra gorda, además de que se observan mayores problemas en el semidesierto queretano, aseguró el Secretario de Desarrollo Agropecuario, **Gilberto Ortega Mejía**. (EL)

Cabeza. 2 mil hectáreas de 500 productores resultaron afectadas por las precipitaciones pluviales del 2008, señaló la Secretaría de Desarrollo Agropecuario, tras informar que ya inició un programa de limpieza de las tierras cultivables. (MR)

Cabeza. Destina la Secretaría de Desarrollo Agropecuario medio millón de pesos para apoyar principalmente la zona del semidesierto, en caso de que las lluvias tarden en llegar. Se evitará que el ganado se vea afectado. (MR)

LABORAL

Cabeza. La Alianza sindical del Estado de Querétaro realizará el primer foro en defensa del artículo 123 constitucional el próximo 25 de marzo, en el que se debatirá sobre las cuestiones laborales. (MR)

JUSTICIA Y SEGURIDAD

Cabeza. De 7 mil casos que se han atendido a través del seguro popular por violencia intrafamiliar, sólo el 10% de las afectadas presenta una denuncia ante la PGJ. (MR)

Entrevista. **Pastor López Cabrera**, Subprocurador de la Procuraduría General de Justicia, comenta que serán sede del segundo encuentro de intercambio del sistema de justicia penal para adolescentes, que congregará a 16 estados, los días 26 y 27 de marzo en el Hotel Camelinas. Apenas el 1 de enero de 2008 comenzó a trabajar este sistema, pero se ha abordado bajo un programa muy definido y en coordinación con otras instancias. El sistema usado en Querétaro es exitoso y ahora se presenta a otras entidades. Es un sistema integral que da atribuciones a cada entidad, pero en forma coordinada; es un sistema oral en el que es importante la participación de la sociedad, para que tenga éxito. Para su implementación se visitó a las facultades de derecho, a las asociaciones de abogados, organismos empresariales y a la sociedad en general. Es importante difundir información sobre los derechos de los menores y la forma de justicia oral que se aplica, por lo que en la página de la procuraduría y mediante una memoria, se publica todo lo que se ha hecho dentro de este sistema de justicia para menores de 18 años, siempre con la idea de la reinserción social. La reforma constitucional en esta materia responde al cumplimiento de compromisos que tiene México a nivel internacional, relativo al derecho de los niños (menores de 18 años). Se ha buscado que sea una justicia transparente, pronta, breve y equilibrada. Estamos acostumbrados a las averiguaciones previas que se presentaban al juez, pero en este sistema ya no es así; ya no se preconstituyen pruebas, sino que el juez recibe todos los medios de prueba en audiencias abiertas, de manera que la sociedad tiene acceso a la misma información y puede seguir el proceso hasta la resolución. En Querétaro, en promedio, la resolución se dicta tras un proceso de tres audiencias públicas, en el que todo se presenta oralmente, con la participación e intervención de las partes. Este es un sistema de vanguardia que tras las reformas constitucionales podrá ser aplicado en la justicia penal. Ahora se quiere discutir sobre temas específicos, para definir prioridades y homologar criterios entre estos 16 Estados del centro del país. (EL)
